



平成30年度末  
**PTA定期総会だより**  
2019年3月

**PTA会長あいさつ**

皆さまのおかげで今年度のPTA行事はこの定期総会をもちまして、無事すべてを終えることができます。一年間、ありがとうございました。今年度は、3つの委員会で人数がかわり、学級委員さんの仕事の見直しがあり、19年に一度のちーかん担当校であったり、大きな変化のある一年でした。これからも千歳らしいPTA活動が無理なく楽しく続くことを願っています。

～本部役員卒業メンバーより～

副会長：2年間の役員経験は親子ともにプラスとなりました。感謝。

副会長：愛情深くアイデア溢れる保護者さまに多くを学んだ2年間でした。

書記：『母子ともに お仲間増えた ありがとう』

会計：たくさんの優しさにふれ、改めて思いやりの大切さを実感しました。

**校長先生あいさつ**

今年度最後の定期総会となりますが、1年間PTA活動をしてくださったことをありがたく思っております。一つ一つの活動を行うにあたって役員・委員の方々縁の下での力持となり、限られた時間の中でできる限りの準備や運営をしていただき、多くの活動が支えられてきたことを改めて実感しております。これまでの活動を通じての改善点を見直し、反映して今年度の活動に生かしてくださったというお話を伺い、今後も多くの方が参加しやすく、より一歩進んだPTA活動が今後も広がっていくとすてきだなと思っております。

**副校長先生あいさつ**

1年間PTA活動をしていただいた役員・委員の皆さまありがとうございました。副校長は皆さまと顔を合わせる機会が多いのですが、いつも仕事が速く正確で見習いたいほど能力のある方が多くいらっしやっただけで、とても素晴らしい千歳小PTAだなと感じております。最近「明日に種をまこう！」という言葉自身で使い始めたのですが、種をまかなければ芽も出ず、花も咲かない。どんな種でもいいので、まずは今日明日できるような何かをやってみる、自分の好きなことや先延ばしにしていた事をやってみる、PTA活動に参加してみるなど、皆様もいろんな種をまいてみてはいかがでしょうか。結果として花が咲かなくても良いので、まずは明日に向けて種をまいて、面白い花や綺麗な花を育ててみると楽しいのではないかと思います。1年間のPTA活動ありがとうございました。

**◆議事①◆PTA会則第3章の改正が可決されました**

PTAは教育基本法や社会教育法などで設置が認められています。但し、PTAは任意加入の団体ですのでそれを本校PTAの会則にも反映させなくてはなりません。今回会則の改正を提案し、出席者の2/3以上の同意により議案は可決されました。

【現会則】第3章 会員

第4条 この会の会員は、千歳小学校児童の保護者、および千歳小学校教員とする。

【改正後】

第4条 この会の**会員となることができる者は**、千歳小学校児童の保護者、および千歳小学校教員とする。

※この改正は2019年4月1日より施行します。

**◆議事②◆2019年度PTA役員等候補者が承認されました**

【**新年度PTA会長あいさつ**】この度の定期総会にて役員等候補者の承認をいただき、2019年度PTA会長を務めさせていただくこととなりました。平成から新たな元号に代わる年、また10年ぶりの男性PTA会長となりますので良きスタートを皆さまと迎えられたらと思います。ただし、私一人だけでは何もできません。本部役員を継続してくれるメンバーはもとより、皆さまのご理解、ご協力あつてのPTA活動と認識しております。何卒よろしくお願ひいたします。



**◆本部より連絡事項◆**

**①学校備品充実費・予備費について**

本年度の学校備品充実費・予備費は学校と協議の上「PTAスリッパ20足」「顕微鏡5台」を購入しました。

**②PTA室のコピー機導入について**

現在使用中のPTA室印刷機の部品製造終了に伴い、印刷機の入れ替え検討中の旨を以前お知らせしましたが、利便性・価格などを総合的に比較検討し熟慮を重ねた結果、印刷機は現状維持し、コピー機を新規購入して、今まで使用しておりましたプリンターと入れ替えました。

千歳小PTAホームページ <http://chitosepta.com>  
PTA耳より情報、委員会活動などを配信中



## 委員の皆さまに1年間を通した PTA活動の感想をいただきました

おつかれさ  
ました

### ◆校外委員◆

不安な気持ちでスタートした1年でしたが、担当役員さんや校外委員メンバーのおかげで、楽しく有意義な活動を行うことが出来たことに感謝致します。「地区班再編」を計4箇所で開催出来たことは大きな成果です。「子ども会」開催日程や「災害ダイヤル171」の周知は今後の課題です。

### ◆ぱる委員◆

ぱる委員の活動は『ぱるお手伝い』と『お助け隊』の皆さんのお手伝いがあって初めて成り立ちます。今年度も多くの皆さんにご参加頂き一年間楽しく活動致しました。また、児童館職員の方々、地域の皆さんのご協力にもぱる委員一同感謝申し上げます。

### ◆単位PTA研修委員◆

今年度は学校と共催でテーマや講師は決定済みにより、研修会のPRや開催準備を主に活動しました。今年度から単P委員の人数が減り仕事の見直しと効率化を図り、協力して取り組みました。研修会当日は例年より多数ご参加頂き委員の励みになりました。ありがとうございました。

### ◆家庭教育学級委員◆

今年度は「子どもに寄り添い絆を深めよう」がテーマでした。三回とも多くの方に参加していただき、私自身とても勉強になりました。今回初めてのPTA活動で不安もありましたが、副委員長をはじめ委員の方々に助けられ一年間活動する事ができました。本当にありがとうございました。

### ◆卒業対策委員◆

私は卒対をよく理解せずに引き継ぎましたが、担当役員さん、卒対委員の皆さまがとても協力してくださりベストな方法を目指しました。6年生の2月は進学準備で多忙です。会計の方は多忙な1ヶ月間に5つの支払と会計報告書作成でご負担をおかけしました。ありがとうございました。

### ◆千歳っ子祭り委員◆

2月～9月のお祭り当日まで委員の皆さんの沢山の時間をかけた活動に感謝しております。保護者目線のアイデアにより子ども達は楽しい時間を過ごせたと思います。当日は雨天にも拘らず多くのご来場に御礼申し上げます。今後も笑顔がいっぱいのお祭りが続きますよう祈っております。

### ◆運動会委員◆

運動会はPTA役員、おやじの会、クラブチーム、同好会など沢山の皆様のおかげで無事に終わることができました。また、体育館のレジャーシートや靴の放置へは、運動会お手伝いの皆さんが一生懸命お声がけいただき、マナー向上が見られました。本当に皆さまに感謝でいっぱいです。

### ◆広報委員◆

今年度は教職員紹介、運動会特集、英語教育特集、ちーかん特別号の計4号を発行しました。各号のチームの積極的な活動で特色のある広報紙をお届けできました。また次年度への引継ぎをスムーズにするため、委員の一部は入学式当日に向けて取材準備を進めております。

### ◆ワールドルームけやき委員◆

少しでも沢山の皆さんにワールドルームけやきを知っていただき、そして外国に興味を持っていただくため、千歳っ子祭りではフェイスペインティング、年2～3回外国語で読み聞かせなどを行っています。子ども達のキラキラした笑顔に触れ活動にやりがいを感じました。ありがとうございました。

### ◆ベルマーク委員◆

ベルマークの集計方法が今年から大きく変わり、委員からはかなり負担が少なくなったと聞きました。しかしまだたくさんの改善点があると思います。インターネットで簡単にできるウェブベルマークなどもまだまだ知られていないので課題は多いのかなと思いました。

### ◆ちーかん委員◆

“ヘルメット着用推進プロジェクト”の集大成として素晴らしい活動になりました。ヘルメット反射ステッカーを19校へ配布とちーかん特別号の発行は各所の協力無しでは難しかったと思います。19年に一度の担当校ですべてが手探り状態でしたがいいチームワークで楽しく活動できました。

### ◆指名委員◆

非公開が多い役職ですが、ほぼマニュアルに沿った単純作業で、苦勞を感じる部分はありませんでした。独立した委員会では自由なスケジュールで活動できるのは大きな利点です。仕事を持つ方も多く主にLINEやクラウドを利用し、委員会の参加は都合のつく人のみとしました。

### ◆1年生学級委員◆

校長先生との茶話会では身近でお話ができ、情報交換にもとてもよいと思います。最初は心配でしたが、担当役員の連絡や分かりやすい資料でスムーズに取り組みました。学校に行く機会が増え子ども達の普段の様子を知ったり、保護者とのコミュニケーションをとることができました。

### ◆2年生学級委員◆

始めのクジで学級委員を引いた時にはとても自信がなく不安でしたが、1年生からの持ち上がりのクラスで前回の学級委員さんからのアドバイスや協力的な相方さんのおかげで仕事もスムーズに出来たのであまり負担を感じることなく活動出来ました。

### ◆3年生学級委員◆

初めは不安でしたがペアの方が心強かったです。仕事で出席できないこともあり、学代として十分ではなかったと思いますがご協力により1年やってこられました。学校のしくみがわかりとても良い経験になりました。また、課題にも気づかされ今後より良いしくみが構築され全ての方に理解されるPTAであってほしいと思います。

### ◆4年生学級委員◆

一年間お世話になりありがとうございました。私自身はあまりお役に立てませんでしたが、学校運営はたくさんの保護者と関係者、先生方の協力のもとに成り立っているのだと改めて実感しました。これからも、千歳小が子供達にとってより良い場となるように願っています。

### ◆5年生学級委員◆

見直しにより負担が減り、気持ちよく活動に参加できたと思っています。来年度のクラス替え発表から保護者間では不安が広がっています。多様化により一層の「対話」による相互理解が必要だと感じました。より良い学校生活には保護者の支えが必要です。「このクラスで良かった」という感想につながる「支え」について保護者がそれぞれ考え意識することが、役職に捉われることなく求められているようにも感じました。

### ◆6年生学級委員◆

謝恩会が学級委員の仕事から外れ、読み聞かせも学級文庫もなく、仕事量は少なめに感じました。その分最後の年ということもあり、特に卒業間近の今の時期は、強制的ではなく自発的に保護者の皆さんと協力して動いているのが気持ちいいです。負担感なく過ごさせていただきました。

### ◆バレーボール同好会◆

今年はお陰様で部員も増え、また先生方やPTA役員の皆さまに沢山の皆様のご支援をいただき一年間楽しく活動することが出来ました。心より御礼申し上げます。重ねてありがとうございました。

### ◆ソフトボール同好会◆

昨年度今年度と都大会に出場しましたが1回戦を突破できませんでした。都大会で勝てるチームになれるように精進したいと思います。活動の場、ご支援を賜り感謝しています。